



Vérifier au prononcé

**Déclaration de SEM Mohamed Siad Doualeh, Ambassadeur et
Représentant Permanent de Djibouti auprès des Nations Unies,
lors du dialogue interactif avec l'expert indépendant sur la
Somalie.**

24^{ème} Session du Conseil des droits de l'Homme

GENEVE

24 Septembre 2013

Monsieur le Président

La délégation Djiboutienne souhaite une chaleureuse bienvenue à l'expert indépendant Docteur Shamsul Bari et le félicite pour la qualité de son rapport sur la situation des droits de l'homme en Somalie.

Nous nous félicitons particulièrement de l'assiduité et du sérieux avec lequel il s'est employé, en collaboration avec le Gouvernement, d'élaborer une feuille de route post transition concernant les droits de l'Homme.

Les 18 domaines thématiques autour desquels cette feuille de route est articulée sont sous tendus par une vision claire, concise et adaptée aux défis particulier de la Somalie.

Nous nous félicitons de la démarche participative dans l'élaboration de cette feuille de route, le dialogue nourri et fructueux engagé avec les autorités Somaliennes et l'écoute attentive que l'expert indépendant a reçu de la part d'un gouvernement résolument déterminé à mettre en place en Somalie, des institutions fédérales légitimes qui soient à même de garantir l'Etat de droit, la bonne gouvernance et le respect des droits de l'homme et du droit humanitaire.

La lecture du rapport fait cependant ressortir des préoccupations nombreuses, notamment les assassinats ciblés, les exécutions extrajudiciaires et l'utilisation d'engins explosifs improvisés. Nous sommes particulièrement alarmés par les meurtres visant diverses catégories de populations, notamment les responsables gouvernementaux, les parlementaires et les journalistes.

Nous reconnaissons avec l'expert indépendant que le niveau d'enthousiasme suite à l'entrée en fonction de ce nouveau gouvernement est élevé et que le gouvernement devrait pour renforcer sa crédibilité avoir pour priorité d'établir un dispositif sécuritaire cohérent afin de protéger la population civile en toute circonstance.

Le retour de la paix et de la sécurité doit rester une des préoccupations principale du gouvernement.

Dans la réalisation de cet objectif, il va s'en dire que le soutien de la communauté internationale sera cruciale, la récente conférence tenue à Bruxelles le 16 septembre dernier visant en la mise en place d'une nouvelle donne pour la Somalie ainsi que le plan d'action « New Deal Compact » identifie des objectifs clairs et réaffirment la détermination de la communauté internationale a appelé à un soutien qui s'avère déterminant à cette étape particulière de la Somalie.

Je vous remercie.